

MEDIENMITTEILUNG, 19. Juli 2021

## **Das grosse Theater des Weins - Perfekt in Szene gesetzt! Eine für blinde und sehbehinderte Menschen zugängliche Ausstellung**

**In Zusammenarbeit mit dem Verein Apfelschule macht das Weinmuseum Sierre-Salgesch seine aktuelle Sonderausstellung für blinde und sehbehinderte Menschen zugänglich. Ein kostenloses, benutzerfreundliches und zweisprachiges System ermöglicht es ihnen, die gesamte Ausstellung zu entdecken, eine Premiere in der Schweiz!**

Über eine strukturierte Webseite kann das sehbehinderte Publikum mit seinem Smartphone und einem Screenreader alle Ausstellungstexte, sowie Anleitungen zum Besuch, in deutscher und französischer Sprache abrufen. Am Eingang des Museums können die Besucher\*innen einen QR-Code scannen, um die sechs verschiedenen Ausstellungsbereiche auf drei Stockwerken zu besuchen.

Dank der *Association pour le Bien des Aveugles et malvoyants de Genève* (ABA) ist für sehbehinderte Menschen, die kein Smartphone besitzen, eine Braille-Version der Ausstellungstexte in beiden Sprachen am Empfang des Museums erhältlich.

Mit dieser Initiative – die erste ihrer Art in der Schweiz –, die sich in erster Linie an blinde und sehbehinderte Menschen richtet, **stellt das Weinmuseum sämtliche Ausstellungstexte kostenlos für alle zur Verfügung**, die die Texte während und nach dem Besuch, vor Ort oder ausserhalb des Museums direkt auf dem eigenen Smartphone konsultieren möchten.

### **Zum Verein Apfelschule**

Die Ausstellung so vielen Menschen wie möglich auf einfache und effektive Weise zugänglich zu machen, wäre ohne die Zusammenarbeit mit der [Apfelschule](#) und das Engagement von Jean-Marc Meyrat, dem Verantwortlichen für die Westschweiz, nicht möglich gewesen. Das Ziel des Vereins ist es, blinde und sehbehinderte Menschen mit dem Umgang von Smartphones und Tablets im Alltag vertraut zu machen. Dank intelligenter Technologien erhöhen sie ihre Autonomie und nehmen voll am gesellschaftlichen Leben teil.

### **Zur Ausstellung *Das grosse Theater des Weins - Perfekt in Szene gesetzt!***

Das Erscheinungsbild des Weins ist das Werk einer durchdachten Inszenierung: ästhetische Weinberge, prominente Winzer, in neuem Glanz erstrahlende Verkostungsräume... Die Ausstellung des Weinmuseums beleuchtet die verschiedenen Facetten dieses «grossen Theaters» im Laufe der Zeit.

### **Praktische Infos**

Die Ausstellung ist bis am 30. November 2021 im Weinmuseum, in Siders, zu sehen.

Öffnungszeiten:

- von Mittwoch bis Freitag: 14 – 18 Uhr
- Samstag und Sonntag: 11 – 18 Uhr

Freier Eintritt für die Begleitperson.

### **Weitere Auskünfte**

Delphine Niederberger, Direktorin des Weinmuseums  
027 456 35 25 / 079 503 48 71 - [delphine.niederberger@museeduvin-valais.ch](mailto:delphine.niederberger@museeduvin-valais.ch)

Jean-Marc Meyrat, Verantwortlicher für die Westschweiz bei der Apfelschule  
079 212 29 48 - [jean-marc.meyrat@ecoledelapomme.ch](mailto:jean-marc.meyrat@ecoledelapomme.ch)